

Ensayo sobre “Procesos culturales”

Materia: Procesos culturales

Docente: Dr. Eduardo Alikvann Escobar

Presenta: Anahí González Sánchez

Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: sexto

Grupo: “B”

Frontera Comalapa, Chiapas; a 03 de agosto del 2020.

Introducción

Durante este módulo de la materia de procesos culturales abarcamos diversos temas en los cuales pude aprender un poco más sobre lo que respecta la cultura y todo lo que a ella corresponde.

Sabemos que como seres humanos todos compartimos una misma cultura en un determinado lugar, y que hay diferentes tipos de cultura, este es un agente muy importante para todos pues funciona como un proceso de socialización, ya que es el puente que nos vincula con los demás.

Así mismo la cultura tiene distintos elementos, hay movimientos también que se levantan en contra de esta misma, y porque se sienten excluidos por su forma de ser y pensar a comparación de lo que se acostumbra en dicho lugar de acuerdo a su cultura.

Estos son solamente algunos de los temas que vimos durante este módulo. A continuación trataré de explicar de una manera breve y concisa todo respecto a estos temas.

Desarrollo

La cultura nos distingue como seres humanos. Y es un proceso de socialización a través del cual aprendemos el modo de vida de la misma sociedad.

Según Tylor (1871) la cultura... en su sentido etnográfico, es ese todo complejo que comprende conocimiento, creencias, arte, moral, derecho, costumbres y cualesquiera otras capacidades y hábitos adquiridos por el hombre en tanto que miembro de la sociedad.

La cultura va moldeando nuestra personalidad pues influye demasiado en nuestro desarrollo y esta misma nos va adaptando al entorno en donde nos encontramos.

Los elementos culturales son los elementos cognitivos, las creencias, las normas, los valores, los signos y las formas no normativas de conducta.

La distinción entre hombre y mujeres también varía dependiendo el tipo de cultura, existen lugares en donde a la mujer no le dan el valor y el lugar que ella merece, la discriminan y le prohíben muchas cosas, pero también hay otras zonas geográficas en donde es la mujer quien lleva el mando en la familia y en la sociedad en general.

Ahora bien, las personas que no encajan en la sociedad y su cultura, se sienten excluidos, raros en este mundo deciden agruparse y hacer de ellos lo que mejor les parezca o como mejor se sientan. Tienen ideas distintas, van en contra de lo que la cultura les enseña, a estos grupos los podemos conocer como tribus urbanas.

Existen otros movimientos que también buscan crear una nueva cultura de acuerdo a su propia conveniencia y no a la del Estado, tal es el caso del movimiento zapatista, y en el caso del movimiento migratorio solo buscan mejorar porque en su propio país y cultura no pueden lograrlo, buscan otras alternativas para su beneficio.

Conclusión

Finalmente puedo decir que la cultura es algo que tenemos todos desde nuestro nacimiento, pues desde ahí nuestros padres llevan a cabo lo que de la misma cultura han aprendido, hemos escuchado muchas veces sobre que hay personas con poca o alta cultura, o que no tienen cultura, y están en un error pues todos tenemos y pertenecemos a una cultura. Pensar que mi cultura es mejor que la otra es otro error muy común entre las personas, todos somos patrimonio cultural importante, cada cultura tiene algo especial, eso identifica un lugar de otro.

Para un trabajador social es necesario conocer todos estos temas puesto que mantendrá mucha comunicación con distintas personas de diferentes culturas y como estas influyen mucho en la vida de todo ser humano, también influyen en la problemática que se encuentran y de ahí mismo podemos encontrar las soluciones.